Fecha: 16/05/2024 Audiencia: 33.000 Sección: ACTUALIDAD Vpe: \$4.955 Tirada: 11.000 Frecuencia: DIARIO

 Vpe pág:
 \$13.136
 Difusión:
 2.405

 Vpe portada:
 \$13.136
 Ocupación:
 37,72%



Pág: 6

Marcel destacó medidas para agilizar proyectos de inversión

REGIÓN. Secretario de Estado dictó charla en la UAI Campus Viña del Mar y también inspeccionó funcionamiento de camión escáner en San Antonio.

Claudio Ramírez

cramirezr@mercuriovalpo.cl

na intensa jornada tuvo ayer en la región el ministro de Hacienda, Mario Marcel, pero esta vez lejos del Congreso Nacional. El secretario de Estado dio a conocer las perspectivas de crecimiento del país para el 2024 y los principales lineamientos del Pacto Fiscal, entre otras materias, en el marco del los 70 años de la Escuela de Negocios de la Universidad Adolfo Ibáñez (UAI), en Viña del Mar.

"Hemos discutido mucho en el último tiempo respecto a lo que se ha llamado 'permisología' en referencia a los permisos para los proyectos de inversión, donde los costos son muy altos", sostuvo.

Señaló que, en base a los estudios aportados por un comité de expertos, el impacto que tendría un acortamiento del 30% en el tiempo de tramitación para permisos de inversión equivaldría en promedio a una reducción de 3,7 puntos porcentuales del impuesto a las utilidades de la empresa.

"Eso es algo significativo, pero hay que tener claro que el tema de los permisos tiene dos efectos, uno que al acortarse los plazos permite adelantar inversiones, pero también incide sobre la rentabilidad de los proyectos", manifestó.

Al respecto, detalló que en el Congreso hay cinco iniciativas relacionadas con los permisos ambientales y sectoriales, también respecto a regulaciones sobre hallazgos arqueológicos, para el funcionamien-



EL MINISTRO ABORDÓ LOS DESAFÍOS QUE ENFRENTA EL PAÍS.

"Si logramos avanzar en todo esto (...) nos permitiría dar una inyección de energía muy importante para la inversión".

> Mario Marcel Ministro de Hacienda

to de las DOM y sobre concesiones marítimas.

"Si logramos avanzar en todo esto, y para ello es muy importante haber logrado este acuerdo con las mesas del Congreso respecto a este fast track legislativo para los proyectos del Pacto Fiscal, nos permitiria dar una inyección de energía muy importante para la inversión", dijo el jefe de la billetera fiscal en su presentación.

Otro tema que abordó el ministro en su visita a la UAI fue la informalidad laboral que en la región mantiene hace mesestasas por sobre el 30%. "En el proyecto de cumplimiento tributario hay 10 medidas para combatir la informalidad y, al mismo tiempo, en el proyecto de reforma del impuesto a la renta hay un conjunto de medidas adicionales", subrayó Marcel.

En esa línea, enfatizó que mientras en el caso de cumplimiento tributario son medidas más bien de control, en lo que respecta al impuesto a la renta apunta a elementos que permitan facilitar la formalización de la actividad económica.

"Mirado todo eso en su

5

proyectos relacionados con mejorar la tramitación de los permisos se discuten en el Parlamento.

conjunto, pienso que vamos a contar con la batería más potente en términos de instrumentos para enfrentar la informalidad que hemos tenido en mucho tiempo", indicó el ministro.

FORTALECER ADUANAS

El secretario de Estado también estuvo en el puerto de San Antonio para participar en una fiscalización de Aduanas y ver *in situ* el funcionamiento del camión escáner, operativo desde fines de 2023.

"Aduanas tiene un desafio muy importante porque tiene, por un lado, que asegurar el flujo de mercaderías de acuerdo a lo que está establecido en la legislación y, al mismo tiempo, tiene que ayudar a facilitatodo el flujo del comercio exterior", remarcó el ministro,

Agregó que en el proyecto de cumplimiento tributario y el relacionado con inteligencia económica hay una serie de recursos para fortalecer el servicio, incluyendo un aumento en la dotación que se destinará especialmente a los sitios donde se producen los tráficos de mercancía, como es en la frontera y en los puertos.

Añadió que todo ello busca contribuir a mejorar el cumplimiento tributario y combatir el crimen organizado y la actividad delictual en general.